
ДРУГ ДРУГУ
Ольга Ивановна Виногра-

дова всегда старалась жить
так, чтобы быть полезной
другим людям, обществу.
Работала на тяжелых участ-
ках — до войны в шахте в
нашем городе, в эвакуации
— на Кашпирском руднике,
с шахтой связано и все по-
слевоенное время — по сей
день она на «Ленинград-
ской», сейчас машинистом

питьевой насосной. Занятие
несложное и физически лег-

кое, но ведь и Ольга Иванов-
на уже давно пенсионерка.
Но активность, отношение к
делу — прежнее, никогда
не остается в стороне от за-
бот и задач общества, чутко
реагирует на трудности, го-
ре, в котором, бывает, ока-

зываются люди.
Многие десятки лет Ольга

Ивановна является донором,
отдает свою кровь безвоз-
мездно, с одной единственной
целью, чтобы это помогло
спасению и выздоровлению
людей, попавших в несча-
стье. Недавно в нашей газете
был опубликован материал,
в котором сообщено, что в

числе многих активистов до-
норского движения награжда-
ется нагрудным знаком «По-
четный донор РСФСР•> и

О. И. Виноградова.
В декабре случилась беда

с армянским народом— зем-
летрясение. И уже спокойно
не могла жить Ольга Ива-
новна, как, впрочем, и боль-
шинство сланцевчан. Чем и

как помочь? — было первой
ее мыслью.

И вот она отправляется

на пункт приема вещей для
пострадавших от землетрясе-

ния. Несет 13 наименова-
ний их, в карманы четырех

кладет записки: «Дорогие
армяне, доброго вам здоро-
вья!». Она по себе знает,

как важно и приятно, когда

помнят о человеке и забо-
тятся о нем, казалось бы.
совсем чужие люди. Будучи
в эвакуации, когда почти не

было средств к существо-

ванию, ,мало-мальски прилич-

ной одежды и обуви, она

вдруг получила в подарок

пальто, которое очень долго

потом носила и благодарила
незнакомых друзей.

Вот и она получила пись-

мо^ из Армении. «Здравст-
вуйте, дорогие друзья. Боль-
шое спасибо за вещи, за то,

что в трудные минуты по-

могаете нам. Дорогие дру-

зья, не дай бог еще кому та-

кое пережить. Но если по-

добное случится с каким-ли-

бо народом, мы будем помо-

гать, чем сможем. Что вам

сейчас написать: нам очень

трудно, не знаем, за что и

хвататься, почти половина
города погибло. Бывали ли

когда-нибудь в Ленинакане?
Какой он был красивый,
уютный и зеленый город!
Теперь его нет, теперь мы

сами не находим, где какая

была улица. 120 было девя-

тиэтажек — их нет, вместе

с людьми... Я уже не могу

дальше писать, слезы засти-

лают глаза. Извините, очень

и очень трудно нам. Боль-
шое спасибо вам, ленинград-

цам, за оказанную нам по-
мощь.

ГРИГОРЯН Саша (Са
шик), секретарь проф-
кома дорожных ресто-

ранов, Армянская ССР,
г. Ленинакан, ул. Орд-
жоникидзе, дом № 135».
Вот такое письмо получи-

ла Ольга Ивановна, она соч-

ла нужным принести его в ре-

дакцию, так как оно является

достоянием всех сланцевчан.
Это и нам, и всем ленин-

градцам весточка из много-

страдальной Армении.
О. СВЕТЛОВА.

СЧЕТ

^ОСТАЕТСЯ ОТКРЫТЫМ

В Фонд помощи Армении от сланцевчан поступило 160
тысяч 354 рубля, и перечисления на специальный счет

продолжаются. За последнее время внесли свои вклады кол-

лективы управления бытового обслуживания населения,

совхозов «Старопольский», «Родина», медицинские работни-
ки. Пожалуй, уже и не осталось организации, которая бы
не перечислила деньги на материальную помощь населению

пострадавших от землетрясения сел и городов и на восста-

новление разрушенного. Однако находятся еще и еще сред-

ства, ведь необходимость в них долговременная. Нашими
людьми руководят высокие чувства сострадания и ответст-

венности за братский народ, желание и стремление скорее

выручить его из беды.
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ТРУДОВАЯ ВАХТА
ШВЕЙНИКОВ

Коллектив швейной фабрики «Молодость» решил отметить
25-летие со дня основания своего предприятия трудовой вах-
той. Она будет проходить в три этапа: первые результаты ста-
нут известны к 1 марта, затем — к 1 мая, а окончательно по-
бедители юбилейного соревнования определятся в канун Дни
работников легкой промышленности, который швейники будут
праздновать 1 1 июня.

7 февраля на заседании совета трудового коллектива фаб-
рики были утверждены основные положения соревнования вах-
ты, разработанные отделом труда. Для каждого отдела опре-
делены свои технико-экономические и производственные пока-
затели. В их числе — повышение коэффициента качества тру-
да, экономия сырья, производительность, трудовая дисциплина
и многие другие.

Соревнование проходит между цехами, а также индивиду-
ально — между швеями. А победителей вахты ждет награж-

дение в канун профессионального праздника.

А. ЗИНОВЬЕВ.

Орган Сланцевекого горкома Коммунистической партии

Советского Союза и городского Совета народных депутатов  

СЕЛО:
РАБОТА И ЛЮДИ

Скоро весна. И вновь,

уже на протяжении тридца-

ти лет, сядет Виктор Федо-
рович Ермолаев за рычаг

своего трактора и проведет

первую борозду в совхозе

«Сланцевский». Обычно в

Загривье земля поспевает

раньше, чем в других отделе-

ниях. Каждую весну Викто-
ра Федоровича в сводках от-

мечают в числе лучших,

каждую весну он работает
на совхозных полях, и

неизменно на кабине его

трактора развевается ма-

ленький красный флажок.
Жаль, что в межсезонье не

подводят итогов соревнова-

ния по десятидневкам. И
сейчас, наверняка, у ветера-

на хорошая выработка. Пос-
леднее время Виктор Федо-
рович окучивает привозимый
ippnA г» йтгтч.»

ХРОНИКА КУЛЬТУРНОЙ жизниИнтересная
программа

Коллектив детской худо-

жественной школы принял

участие в семинаре художе-

ственных школ области. Ин-
тересная программа семина-
ра понравилась. Заслушали
сообщения по прикладной
композиции, обменялись
опытом по работе, интересно
прошел просмотр работ уча-

щихся.

Посетили одну из худо-

жественных школ Ленингра-
да, где состоялась беседа с

творческим коллективом

этой школы. Важно, что в

каждой школе есть свои

находки в ведении учебного
процесса.

Е. ДМИТРЕНОК,
директор художествен-

ной школы.

„ Путешествие"
вЪсосмос к-

‘г—,., а*-..  

В понедельник, 13 февра-
ля, многих школьников на-

шего города ожидает удиви-

тельное «путешествие» в

космос. Научный сотрудник

Ленинградского планетария

Зинаида Анатольевна Вино-
градова выступит перед ре-

бятами с интересным рас-

сказом о звездном небе,
планетах. Для ребят 1 — 3
классов она расскажет о

Солнце, Луне, планетах и

созвездиях. В следующий
свой приезд 20 февраля она

познакомит ребят с миром

космических ориентиров. Ре-
бята совершат путешествие

на корабле «Арго» в поис-

ках «Золотого Руна». А еще

через неделю будет «путе-

шествие» ребят на Луну,
Венеру, Меркурий, Марс,

через пояс астероидов к

Юпитеру и Сатурну. А уча-

щимся 4 — 6 классов она рас-

скажет и покажет звездное

небо над нашим городом,

напомнит о древнегреческих

мифах, о строении Звездного

неба.

Все выступления сопро-

вождаются показом диапо-

зитивов.

13 февраля в клубе
«Шахтер» для учащихся

1 — 3 классов встреча прово-

дится в 13 часов 30 минут.
В этот же день в Доме куль-

туры горняков в 11 часов 40
минут — для учащихся 1 — 3
классов, а для 4 — 6 классов

— в 10 часов (для тех кто

учится во вторую смену), а

для первой смены — в 15
часов. Всех, кто увлекается
романтикой, космосом и

звездами, интересуется дру-

гими планетами, хотел бы
путешествовать, — пригла-

шаем на эти встречи.

Э. ГОРШКОВА,
ответственный секретарь

городской организации

общества «Знание».

В клубе
знатоков

3 февраля во Дворце
культуры завода «Сланцы»
состоялась игра для старше-

классников «Что? Где? Ког-
да?». Приняли в ней учас-

тие команды знатоков школ

№№ 2, 3, 11. Интересные
н неожиданные вопросы бы-
ли предложены участникам.

Самыми уверенными и

эрудированными были коман-

ды школ № 3 и 11. И все

же победила в этой игре

команда школы № 1 1 . После
игры были танцы.

Н. НЕПОМЯЩАЯ,
культработник.

Клуб
материнства j

Решить свои проблемы,
наболевшие вопросы, поде-

литься опытом ведения хо-

зяйства, воспитания детей,
отдохнуть всей семьей,

встретиться с интересными

людьми, артистами пригла-

шает многодетных мам клуб
«Материнство», организо-
ванный при Доме культуры

горняков. Первое занятие в

нем состоится 19 февраля в

12 часов.

Приглашаем
на спектакль

Народный театр Дома
культуры горняков продол-

жает знакомить зрителей со

своей новой работой — спек-

таклем по повести В. Же-
лезникова «Чучело».

12 февраля артисты вы

ступают в д. Выскатка, а 13
февраля в 19 часов ждут
всех любителей театра в

Доме культуры горняков.

ИЗВЕЩЕНИЕ
14 февраля 1989 года в 15 часов состоится за-

нятие в школе актива народных контролеров (по ад-

ресу: ул. Партизанская, д. 6, мастерские СПТУ-215).
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Как уже сообщалось, 4
февраля в городском ко-
митете КПСС состоялась

встреча жителей города с

руководителями пред-

приятий. Темой пятича-

сового разговора стали

экологические проблемы
района и перспективы Их

решения. Открыл встречу

первый секретарь ГК
КПСС В. В. Назаров.

Первым на трибуну для от-
чета перед собравшимися вы-
шел директор цементного за-

вода К. А. Вежливцев:
— С 1960 года — вре-

мени пуска завода — значи-
тельной реконструкции на нем

не было. Все пылеулавливаю-
щие установки устарели. Пыта-
емся поддерживать их доступ-

ными нам средствами. Сейчас
улучшаем использование воды,
понемножечку сокращаем вы-
бросы пыли. Но вот сокращать
выбросы газообразных веществ

не имеем ни путей, ни техни-
ческих возможностей. Ситуация
такова, что до четвертого квар-

тала прошлого года мы даже не
знали, какие газы выбрасыва-
ем. Замеры нам сделала Пул-
ковская обсерватория, один раз.

По окиси серы — ноль, по дру-
гим предельно допустимые кон-
центрации (ПДК) превышены.
На содержание окиси углерода

мы можем повлиять улучшени-
ем сжигания, по окиси серы и
азота путем технологии влиять

не можем. Мы первые среди це-
ментных заводов, кто сделал
такие замеры.

Реконструкция предусматри-

вает замену электрофильтров.
На три агрегата поставим бо-
лее мощные фильтры, чем

предполагали вначале. Санзона
сейчас 1200 метров, будет
меньше.

Будем строить систему обо-
ротного водоснабжения, проект
есть. Забор воды из Сиженки и

сброс прекратим.
Реконструкция предусматри-

вает использование отходов

объединения «Ленинградсла-
нец» и завода «Сланцы». Это
улучшит экологию. Будем
брать 1 миллион 300 тысяч

тонн породы в год, то, что се-

годня лежит на первом районе,
используем за 30 лет и осво-

бодим площадь. Второй вид от-

ходов — зола гидроотвалов,

брать будем примерно столько
же. Тоже освободим площади.

Доломитизнрованные извест-

няки нашего карьера — тоже

природные ресурсы, пригодны

для дорожного строительства.
Карьер зальем водой и будем
разводить рыбу.

Реконструкция завода по

первоначальному проекту оп-

ределяла объем в 25 миллио-

нов рублей. На сегодня сумма

— 64 миллиона, их надо защи-

щать. На природоохранные со-

оружения — 25 процентов.
В. В. Назаров:
— Вы не сказали главного:

к чему придете после реконст-
рукции? Какой результат с точ-

ки зрения экологии?
Ответ:
— Мы остаемся на этом же

уровне при увеличении мощно-

сти завода в 1,5 раза. Относи-
тельные выбросы в 1,5 раза

уменьшатся (то есть завод бу-
дет выбрасывать столько же
пыли, как сегодня — В. И.).

Хотя на встрече и присутст-

вовал директор завода резино-

вых изделий М. С. Печников,
ответ держать пришлось глав-
ному инженеру В. С. Ломже
(сейчас он уже не работает на

заводе):
— Основные источники вы-

бросов нашего завода: котель-

ная, которая отапливает весь

город, и цех резинового регене-

рата. Мероприятия по сниже-

нию выбросов пыли из этого

цеха выполнены, выброс сок-

ратился на 68.7 тонны пыли.

По котельной: объем отходя-

щих газов увеличен в связи с

тем, что ввели в строй еще

один котел. Есть на 1989 год

план по сокращению выбросов
в атмосферу, с 1988 года все

котлы - работают в автоматиче-

ском режиме.

ПРИРОДА

ДЕЙСТВОВАТЬ
Вода: все цехи на оборотной

системе. В 1987 году закрыли

сток в Плюссу, остался еще

один — от дождевых стоков.

Нынче хотим возвратить эти

стоки в водооборотную систему,

чтобы не было ни сброса, ни
подпитки из Плюссы.

Вопрос из зала:

• — Сколько мазута сожгли в

котельной вашего завода в

прошлом году, каково содер-

жание в нем серы и как очища-

ются дымовые газы?
— Только режим горения,

для очистки газов нет техноло-

гии в стране. Мазута сожгли

40 тысяч тонн. По содержанию

серы затрудняюсь ответить.
Вопрос:
—- Что вы собираетесь де-

лать с отходами шиноремонт-
ного производства?

— Установка по утилизации
будет строиться в 1991 году.

Бортовые кольца не будем во-

зить в карьер. Печь (такая
работает в г. Чехове под Моск-
вой) дает дополнительно к теп-

лу в город 14 тонн пара в час.

ПДК по газообразным выбро-
сам будут соблюдены.

ваем с инспектирующими орга-

нами, применяем только те, ко-

торые разрешены СНиП. Ави-
ацию, хоть она и разрешена,

не применяем уже третий год

и дорого, и не эффективно,
и много химикатов попадает в

водоемы. В почве остатков

ядохимикатов не обнаружено.
Второй год при сдаче в торг

или переработке ни одной пар-

тии картофеля, овощей без
анализов не сдаем. В текущем

году планируем открыть свою

лабораторию (пока анализы де-

лаем в Кингисеппе), население

тоже сможет туда обращаться
для исследования почвы, про-

дукции.

Применений?; минеральных
удобрений Алкаем, но увели-

чиваем дозы”рганических, что
на качество продукции не влия-
ет. Нет еще сейчас техники для

внесения ядохимикатов и мине-
ральных удобрений только под
растения, а не на всю площадь.
Навоз компостируем, торфа в

том объеме, который использу-
ем сегодня, в районе хватит до

2005 года. Сегодня продумыва-

ем вопрос по добыче сапро-

Порядок в собственном доме надо наводить

самим, всем вместе— таков итог разговора

в партии по поводу

экологической обстановки в городе

Вопрос:
-- Планируется ли перевод

к нам производства «Красный
треугольник»?

— Нет.
Вопрос:
— Почему все лесные доро-

ги завалены вашими автопо-

крышками?
— Мы не вывозим. Это во-

дители бросают, которые везут

к нам их, в том числе из дру-

гих областей. Мы по техноло-

гии не перерабатываем покрыш-

ки с металлокордом, возвра-

щаем, путевки не подписываем,

водители как-то выкручивают-

ся, а покрышки бросают, где

попало. Нескольких наказали,

но за всеми уследить невоз-

можно. (На встрече высказали

деловое предложение: направ-

лять эти машины на свалку за-

вода, где и принимать покрыш-

ки — В. И.).
Вопрос:
— Цементный завод берется

разобрать завалы ЛПО за 30
лет. А вы-то когда?

В следующей пятилетке
отходы будем полностью ис-

пользовать у себя.
Вопрос:

Есть ли у вас служба ох-

раны природы и имеет ли она

право спросить с вас, с началь-

ников цехов?
В прошлом году создали

при отделе охраны труда и тех-

ники безопасности. По служеб-
ной лестнице этот инженер мне

подчинен, а с других может

спросить как любой инженер от-

дела.
Вопрос:

Намечается ли у вас пуб-
личная защита проектов приро-

доохранных объектов? Или ре-

шили построить печь — по-

строим?

Данные по проекту можем

напечатать для общего обсужде-
ния. Тем более, что данные

по этой печи есть во всесоюз-

ном журнале «Каучук и. рези-
на».

Следующим на трибуну вы-

шел первый заместитель пред-

седателя горисполкома, предсе-

датель РАПО В. А. АНТОНОВ:
Здоровье человека зави-

сит от качества пищи. Наш го-

род из совхозов получает толь-

ко часть продуктов. Выращи-
вать продукцию без средств за-

щиты от сорняков и без удоб-
рений крайне сложно. Приме-
нение ядохимикатов и мине-

ральных удобрений согласовы-

пеля. Его только в озере

Самро 50 миллионов тонн. Это
удобрение, минеральные до-

бавки и корм скоту.
Вопрос:
— Что делается для упоря-

дочения работы очистных со-

оружений в поселках?
— В прошлом году ввели но-

вые очистные сооружения в

Монастырьке, идет освоение,

в Новоселье введены новые,

планируем строительство или

расширение в деревнях Выскат-
ка и Загривье. На действую-
щих будем наводить порядок.

Вопрос:
Что делаете для улучше-

ния качества картофеля?
Сортообновление у нас

идет плохо (хотя и почва может

быть частично заражена, и се-

мена). но в области меры при-

нимаются: три лаборатории бу-
дут давать элиту и суперэлиту.

Вопрос:
— Сколько наш район в тор-

говлю сдал овощей? Ведь торг

закупал в других местах и

свеклу, и капусту, и картошку.

До внедрения узкой спе-

циализации мы обеспечивали
себя овощами. А сейчас мы да-

ем только картофель и третий
год капусту. Будем развивать

овощеводство, но оно требует
больших затрат ручного труда,

и нам еще пятилетку надо бу-
дет на раскачку. Призываю ак-

тивнее заниматься личным под-

собным хозяйством, там и ка-

чество будет, и дешевле.
Вопрос:

- Будете ли продавать са-
пропель населению?

— Он будет не раньше, чем

через два года. Будем прода-

вать, к перспективе хотим да-

же за рубеж выйти. Но что по-

лучится. трудно сказать.

Вопрос:
Почему, бывает, удобре-

ния минеральные валяются без
присмотра?

— Многое сделано, чтоб не

валялись. Центральный склад

построили на 2.5 тысячи тонн,

есть склады в «Старополь-
ском » и «Авроре». Ну а где

валяются все-таки, то это без-
образие.
, Вопрос:

— Есть ли в молоке нитра-

ты? Кроме того. знаю, что

на молокозаводе не было при-

нято молоко из-за наличия в

нем ингибирующих веществ.
— Есть нитраты и в про-

дуктах животного происхожде-

ния. но ниже нор,м. А ингиби-
рующие вещества могут попасть
просто: лечили корову пени-

циллином, вот антибиотик и в

.молоке, завод не примет. С 1
января 1990 года на молоко

вводится новый ГОСТ, требова-
ний ужесточаются.

Были к В. А. Антонову, и

еще вопросы: и о связи падежа

телят с нитратами в кормах, и

о штрафах, выплаченных за

ущерб природе, и о примене-

нии жидких комплексных удоб-
рений. и о том, кому будет под-

чиняться лаборатория. Отвечал
он прямо.

Натгбол ее оп т и .чисти чн ы м

было выступление директора
объединения «Ленинградсла-
нец» Е. А. САФРОНОВА:

— Шахты наши одни из
самых водообильных в стране.

На кубометр породы откачива-

ем 4,7 кубометра воды. В год
это около 30 миллионов кубов
—• в Руйку, Сиженку, Плюссу.
Около ста гектаров под отва-
лом, где лежит 150 миллионов
кубометров породы. Но в

прошлом году 85 процентов
того, что добываем (сланец
плюс известняк), использовали в

народном хозяйстве, нынче пла-
нируем 95, на будущий год —

все 100. Наши отсевы, извест-
няк шахты № 3, даже на Урал
отправили для удобрений на по-

лях.
С 1989 по 1991 год строим

очистные сооружения на шахте

№ 3, затем — на шахте им.
С. М. Кирова. «Ленинград-
ской». К 1995 году все воды
шахт будут отвечать требовани-
ям ГОСТа. В этом году .будем
строить очистной коллектор в
районе ремонтно - механическо-

го завода, чтобы собирать гряз-
ные стоки первого района. Вы-
ведем котельные этого завода,
первого района и шахты № 3 и
через год - полтора ни кубо-
метра грязного воздуха в ат-
мосферу не дадим. Совесть
шахтеров будет чиста.

Что касается будущего, то

потребность в сланце будет ра-
сти. Наш головной институт
«Риирошахт» дал Госплану дан-

ные о том, чтобы с 1992 года

начать строительство шахты
«Кировская» и разреза «Меж-
дуречье». Строим совместное
предприятие с венграми. Оно
экологически безвредно, будет
единственным в Союзе, выпу-
скающим установки по очистке
всех грязных вод, даже живот-
новодства.

Породу /нашу мы готовы от-
гружать ряду областей, но от-

вал первого района надо сбе-
речь для цементного завода.
Так что наши терриконы в

ближайшее время вывезут. Год
назад у нас был 41 потреби-
тель. сегодня 143. Начинаем
строительство нового щебеноч-
ного комплекса на базе обога-
тительной фабрики шахты «Ле-
нинградская», будем давать
его по фракциям. Придется и
озеленением терриконов зани-
маться.

Вопрос:
— Почему раньше не зани-

мались охраной природы?
Мешало то, что и всем.

Строили основные производст-
ва. а охрана природы была
вспомогательной. А сейчас и
экономика этого требует: или
плати по 16 копеек за кубометр
воды, или строй ОЧИСТКУ.

Директор завода «Сланцы»
Ю. И. Белянин на трибуне про-

вел времени больше, чем дру-
гие, и вопросов тоже получил

львиную долю. Это и понятно.

Стройка электродного кокса на

устах v всех.
— Для того, чтобы яснее

было сегодняшнее, сделаем эк-

скурсию в прошлое. Завод был
построен для снабжения Ленин-
града газом и жидким топли-

вом. В первоначальном проекте

очистных сооружений и не бы-
ло. В момент пуска в Плюссу
сбрасывалось в сутки 15 тонн

фенолов, около 30 тонн смолы,

при пуске ТЭЦ — огромное ко-

личество щелочных стоков. С

Директор цементного

завода К. А. Вежливцев.

Бывший главный инже-
нер завода резиновых из-
делий В. С. Ломжа.

Директор объединения
«Ленинградсланец» Е. А.
Сафронов.

Директор завода

«Сланцы» Ю. И. Белянин.

■

Председатель
В. А. Антонов.

РАПО

Начальник отдела ох-

раны атмосферного возду-

ха П. А. Богоявленский.
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того времени завод построил
немного цехов для развития
предприятия, занимались со-

оружением цехов и установок,
которые очищали бы наши воз-
душные среду и воду. Поетрои-

•— ли дефеноляцню и стали улав-
ливать фенолы, начали строи-
тельство биохимочистки, затем

- замкнутый цикл гидрозоло-
удаления, затем — ливневые
пруды, стали смолу ловить.
Много сделали за последнее
время. Раньше брали 30 тысяч
кубометров воды в сутки из
Плюссы, сейчас берем 13 -13,5
тысячи. Причем эта ' вода не
вступает в контакт с вредными
веществами, это позволило по-
лучить разрешение на ее сброс.

Воздушный бассейн. Им по-
настоящему стали заниматься
в последние годы. Но мелкими
локальными установками проб-
лему не возьмешь, 2 — 3 мил-
лионами не отделаешься. Одна
из причин строительства комп-
лекса электродного кокса —

решить проблемы существую-

щего производства.
Так было: проект кокса сде-

лали, все рассчитали, но Гос-
строй ликвидировал все очист-
ные сооружения. И только бла-
годаря вмешательству ГК
КПСС, горисполкома, подклю-
чению областных организаций,
особенно обкома КПСС, все-та-
ки заставили включить в еди-
ный пусковой комплекс все
очистные сооружения, которые
требуется построить на нашем
заводе. На существующие про-
изводства будет вложено (и
уже началось) 38,5 миллиона
рублей. Это сумма, которую мы
сами не потянули бы.

Установок электродного кок-

са в Союзе 21, наша— одна из
' самых маленьких, по сырью
600 тысяч тонн, а сейчас в ос-
новном строят на 1,5 миллиона.
Три такие установки построе-
ны в Красноводске, практиче-
ски в центре города (там очень
хорошая бессермистая нефть).
Экологически они чище, чем

существующий завод, в 30 — 40
раз. В самом комплексе есть

сооружения, которые косвенно
или прямо решают ^вопросы
экологии в районе вообще. Мы
выпускаем очень плохую смо-
лу, смешанную с водой, от-

стоять ее невозможно, удель-
ный вес смолы и воды пример-
но равный, и на котельных, осо-
бенно сельских, страдают. В
комплексе кокса есть цех под-
готовки смолы. Там она будет
идеальная. Ведь она при ми-
нус 18 не замерзает. Кроме то-
го, там есть установка разде-
ления воздуха. Кислород в одну
сторону, азот в другую.
Азот мы сможем подать в емко-
сти и не будет испарения, кото-
рое есть сегодня.

Сказать, что строительство

идет удовлетворительно, я не
могу. С трудом, но мы уже в
этом году будем работать внут-
ри существующего предприя-

тия. Строители придут на со-

оружение очистных газов ТЭЦ.
Из строймонтажа 5,5 миллиона
рублей фактически на строи-
тельство на существующем про-

изводстве будет израсходовано

3,2 миллиона.

Какие у нас глобальные
проблемы? Очистка дымовых
газов ТЭЦ, очистка генератор-
ного газа от сероводорода и

возврат воды после размыва
канатных дорог. Решив их, ре-

шим на 95 процентов задачи,
которые сегодня перед нами

стоят. Один котел ТЭЦ переве-

ли на свой газ. В апреле еще
один котел установим, потом
третий, чтобы на газ перевести.
Расчеты показывают, что эти

котлы летом потянут потреб-
ность и города, и завода, и
других организаций, и летом
ТЭЦ вообще дымить не будет.

Сегодня завод на науку рас-
ходует 940 тысяч рублей, более
500 тысяч из них тратится на
решение вопросов экологии. 28
организаций работают.

Будут ли фильтры работать?
Не хочу вступать в полемику.
Мы одну очередь фильтров во-
обще ликвидируем, поскольку
три котла ,на газ переведем, а
там сероводорода практически
нет. А две очереди завязываем
так, что их мощности будут
превышать те объемы, которые

нужно чистить.
Сейчас разрабатывается очи-

стка газа от сероводорода по
последнему слову техники. Взя-
ли американский проект. Уста-
новка будет стоять, где была
швейная фабрика. Там будет
котельная, тепло в городе все

время требуется, она и роль
утилизатора будет выполнять.

Улучшаем работу биохимочи-
стки. В этом году рассчитыва-
ем на подключение метантен-
ков, то есть будем сбраживать
ил и выдавать как удобрение...

Вопрос:
Почему в Кохтла-Ярве

закрыли установку прокалки
кокса, а вы открываете?

У нас установка замед-
ленного коксования, все процес-
сы идут при высоких давлени-
ях, в камерах давление 16 ат-

мосфер. Утечек нет, если она
появляется, то вода режет ме-

талл при высоких давлениях.
А в Кохтла-Ярве совершенно
другой способ. Такие установ-
ки строили в 1913— 1914 го-
дах.

Вопрос:
— Одна из' причин строи-

тельства цеха электродного кок-
Са, Вы сказали, стремление
решить экологические пробле-
мы. В каком году родилась
эта идея и кто ее автор?

— Эту мысль положили в ос -

нову развития трех предприятий
Кс-хтла-Ярве. Сланцев и Ки-
виыли. На совете директоров
(мы только перешли к минис-
терствам, создали главк «Слан-
цепереработка») тогда мы оп-
ределили пути развития. Вот

Встреча проходила
при полном зале

д|| , tl| —-ому ~цазмавя«До

тогда зародилась эта идея. И я
считаю, что мы правильно сде-
лали , что пошли на сто^итель-
ство электродного коке?)* В про-
тивном случае, повторяю, суще-
ствующие вопросы нам бы не

решить.
Вопрос:
— Из Москвы 400 предприя-

тий вывозят. Химических пред-
приятий экологически чистых
нет. А мы такое строим.
Строить в черте города про-
мышленное предприятие — без-
нравственное решение. Был ли
вариант другой площадки?

— Экологически чистых хи-
мических предприятий нет, сог-
ласен. Автомобиль тоже не
экологически чистая установка.
Установка кокса находится от
города в пределах санитарно-
защитной зоны. У нас цеха от
города за 1300 метров, Мы не
в пределах города. Когда вы-
бирали площадку, то другой не
было. Где была швейная фаб-
рика — не площадка, надо бы-
ло лес сводить, уходить за тер-
риконы. Не из-за того, что это
дороже. Это в принципе нам в
городе ничего не дало бы. Что
1300 метров, что 1600, не име-
ет значения.

Вопрос:
— Сколько пыли выбрасы-

ваете?
— Где-то идем на уровне

43 — 47 тысяч тонн.
Вопрос:
— Из какого сырья будет

делаться наш кокс?
— В основном предусмотре-

но сырье наше, Кохтла-Ярве и
будет еще привозное. Сейчас
мы осваиваем так называемые
тяжелые пиролизные смолы.

Вопрос:
— Вы зарабатываете валюту.

Нельзя ли часть ее использо-
вать на закупку очистного обо-
рудования? Ведь наше несовер-

шенно.
— Валюты этой категории

мы зарабатываем немного. В
1988 году отправили своей про-
дукции на миллион. А в отно-
шении котлов — только проект
1 миллион в инвалюте, а строи-
тельство котлоагрегата, если с
финнами связаться, то это 6
миллионов. Валюты не хватит.

Вопросов задали 10. И. Беля-
нину много. И о влиянии го-
рящего заводского террикона, и
о возможной в будущем юриди-
ческой ответственности за за-
грязнение окружающей среды,

и о работе природоохранной
службы завода, об игнорирова-
нии запросов депутатов, о воз-
можности установки в городе
автоматических средств контро-
ля за состоянием воздуха, о
влиянии выбросов завода на
здоровье людей.

Ю. И. Белянин:
— Чтобы изучить влияние

выбросов, мы заключили дого-
вор с институтами. Они обе-
щают нам квалифицированно
посмотреть обстановку. Я под-
держиваю плакаты (что на них
написано, читатели видят на
снимках — В. И.), но сказать,
что наши дети страдают толь-
ко от этого, ни у меня, ни у
вас нет оснований. Нужно изу-
чить влияние комплекса наших
выбросов, но и влияние других
факторов.

Начальник отдела охраны ат-

мосферного воздуха комитета
по охране природы Ленинграда
и области П. А. Богоявленский
постарался внести в споры яс-
ность с точки зрения, так ска-
зать, третейского судьи:

— По загрязнению воздуха в
Сланцах. В 1988 году из четы-
рех наблюдаемых ингредиентов
есть среднее превышение по
пыли и сероводороду. Это гово-
рит о неблагополучии. Из четы-
рех предприятий львиная доля

завода «Сланцы», 67 тысяч
тонн твердых, 13 тысяч газооб-
разных выбросов (три четверти
от всего городского выброса).
Кое-какие меры приняты. Эко-
логическую экспертизу проект
установки электродного кокса
'прошел. Выбросов будет всего
300 тонн. По отчету завода
уже много средств освоили на
природоохранные цели. Когда
разобрались, то мы увидели,
что в прошлом году никакого
природоохранного строительст-
ва не велось. По нашим воздуш-
ным делам завод ни один
рубль не смог защитить, что он
действительно потратил на при-
родоохранные цели. По графику
с 1 января 1990 года сероочи-
стка должна начать строиться,
а Юрий Иванович в своем вы-
ступлении назвал 1991 год. Бес-
конечные отступления от плана
вызывают у нас тревогу.

По цементному заводу сдви-
ги есть. Важно, чтобы график
работ не срывался.

По заводу резиновых изде-
лий. Печь должна пройти эко-
логическую экспертизу. По-
крышки ' должен контролиро-

вать завод.
В отношении автоматических

приборов. Мы под ними пони-
маем какие-то самописцы, ко-
торые величину дают. Нет этих
приборов.

В Ленинграде есть общест-
венный экологический совет
при нашем комитете. Надо и
от Сланцев представителя,
М. Ф. Фоменко надо ввести.
Комитет по охране природы бу-
дет и в Сланцах, небольшой,
человека два. Будет открыта
лаборатория. И комитет дол-
жен опираться на обществен-
ность.

И здесь П. А. Богоявленско-
му пришлось выслушать и пре-

тензии.

— Ленинград — центр нау-
ки, почему он побирается за
границей? Почему ученые толь-
ко критикуют производства?
Ведь не мы их строили, причем
по рекомендации этих же уче-
ных. Ваш комитет тоже должен
нарабатывать банк технологий,
подключать науку к созданию
приборов, — говорила секре-
тарь ГК КПСС Р. В. Хлебни-
кова.

Бывшая работница цементно-

го завода сказала:
— Когда в 1960 году пуска-

ли цементный завод, С. М.
Арутюнов говорил, у нас за-
грязнения воздуха не будет ни-
какого, будем работать в белых
перчатках и белых халатах.
Посмотрите, во что преврати-
лись цементный завод и наш
город! Через несколько лет за-
верения Седа Микиртычевича
были на его плечах. Он имел
запасной плащ, когда шел с за-
вода, то надевал, чтоб не пач-
кался его костюм. Сед Микир-
тычевич заверял, что будем ды-
шать чистым воздухом, к ве-
ликому сожалению, он умер,
нам его очень жаль, но, думаю,
в его болезни немалую роль
сыграл «чистый» воздух. Вы
приехали из области, но не ска-
зали, сколько нам положено
выброса пыли с цементом. Все
уверяют, что дышать будем
лучше, легче. У нас что —

экологически чистый город?
Чем мы дышим?

Следом раздался и призыв
неформальной группы «В за-
щиту экологии», чьи плакаты
неоднократно разворачивались в

зале.
— Что v нас в стране глав-

ное? Здоровье людей. А мы
видим мало заботы о нашей
жизни. И мы будем бороться
за нее!

Главный врач санэпидстан-
ции Г. R. ВОЛКОВ приводил

в основном цифры и факты,

— В Плюссе вода улучши-
лась, но все равно загрязнение
еще выше нормы. Валовый вы-
брос (газы и пыль) 115 тысяч
тонн в год, в 1984 году было
133 тысячи тонн. По ранговой
таблице среди городов Северо-
Западного региона Сланцы в
середине. В Новгороде. Смолен-
ске положение хуже, чем у нас.
В Луге, Пскове, Тихвине, Ста-
рой Руссе загрязнение ниже.

Проект установки электродного
кокса обещает снижение выбро-
сов вредных веществ в 8 раз.
Но строительство природоохран-

ных объектов ведется плохо.
По нитратам положение v

нас лучше, чем в области. Гор-
моны и антибиотики. По пер-
вым нет методик, не определя-
ем, вторые определяем, но это

тоже проблема. Контроль за
продукцией на рынках осущест-
вляет РАПО.

По заболеваемости. По стати-
стике ЦРБ и облздравотдела
распространенность, например,
астматического бронхита у нас
ниже среднеобластного. Радиа-
ционная обстановка за преде-

лы нормы не выходит. По горя-
чей воде. Сама вода с ко-
тельной регенератного завода
соответствует ГОСТу «питье-
вая», но на бойлерах бывают
грязные трубы, сообщайте об
этом в жэки или СЭС.

Почему в Сланцах хлориро-
ванная вода? Озонирование
как способ очистки до нас не
дошло. Остаточный хлор норм
не превышает. В паводки и ле-
том из-за ухудшения воды его
содержание было увеличено.

Председатель горисполкома
Я. Я. БОГДАНОВ сказал:

— Мы хотим жить лучше.
Хотим детсады на уровне,
школы с бассейнами. Кто это
будет строить? Исполкомы не

имеют средств. Какая у меня
власть, если я не буду иметь
отчислений предприятий?

Мне ваша активность нравит-
ся. И я пойду в неформалы, ес-

ли будет программа, как содер-
жать 44 тысячи горожан и 10
тысяч сельского населения, за-
крыв предприятия. Разговор се-

годня идет не «Мы» и «Вы».
Все мы.

Электродный кокс. Мы до-
бились объединения производ-
ственных и экологических це-
лей. Это наша общая победа.
Мы должны обеспечить освое-
ние капитальных вложений на

экологические мероприятия. До-
гнать технологию. 30 миллио-
нов освоили на технологии, 1,5
миллиона на очистке воды. К
воздуху не приступали. Нынче
53 процента от договора пошло
на экологию. Опережать надо и

дальше. Добиваться внедрения
очистки на уровне мировых тех-
нологий — вот наша общая за-
дача.

Я. Я. Богданов ответил также
на вопросы о переводе котель-
ной швейной фабрики на газ (в
рервом полугодии), молочного
завода (в 1991 году), о состоя-
нии объездной дороги и выбро-
сах от автотранспорта.

Первый секретарь ГК КПСС
В. В. НАЗАРОВ, подводя итог,

сказал:

— Состоялся полезный для
всех нас разговор. Касаясь
комплекса электродного кокса,
следует оказать, что сметная
стоимость строительства возрос-
ла с 44 до 82 миллионов. О
строительстве очистки загово-
рили только в 1986 году, доби-
лись единого пускового комплек-

са и тогда только началось про-
ектирование очистных сооруже-
ний. Потому и задержка, а не
потому, что строители или за-
казчик не хотят. И проект серо-
очистки будет готов только в
1990 году. Объект введем
только единым комплексом.

Горком и горисполком уделя-
ют большое внимание охране
природы, сессию провели, хо-
тим провести бюро горкома о
строительстве комплекса элект-

родного кекса, пленум ГК
КПСС по экологии. Если будем
союзниками, то достигнем цели,
которую ставили на эту встре-
чу. То, что десятками лет за-
пускалось, за год не сделаешь,
но порядок наводить надо. 

В ИВАНОВ.
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«СОЮЗПЕЧАТЬ» ИНФОРМИРУЕТ
Со 2-го полугодия 1989 года разрешается прием подписки

на журнал издательства «Правда» — «Родина», индекс 70798.
Периодичность — 12 номеров в год. Подписная цена: на 1 ме-

сяц — 70 копеек, 3 месяца — 2 рубля 10 копеек, 6 месяцев

— 4 рубля 20 копеек, 12 месяцев — 8 рублей 40 копеек.

На 1989 и 1990 годы в связи с изменением технологии вы-

пуска журнал «Советский экран», индекс 70865, будет изда-

ваться периодичностью 18 номеров вместо 24 номеров в год.

Изменяются условия приема подписки: на 2 месяца — 1 рубль
80 копеек, на 4 месяца — 3 рубля 60 копеек, на 6 месяцев —

5 рублей 40 копеек, на 12 месяцев — 10 рублей 80 копеек. Цена
одного номера журнала 60 копеек.

«Союзпечать».

Слова вписываются по часовой стрелке вокруг клетки с но-
мером слова, начиная с клетки, отмеченной штрихом.

] . Прославленный советский пограничник, задержавший
467 нарушителей границы, Герой Советского Союза. 2. Стая
журавлей. 3. Складной цилиндр. 4. Высокогорное озеро на

Памире. 5. Советский скульптор, народный художник СССР,
Герой Социалистического Труда, автор мемориала «Героиче-
ским защитникам Ленинграда». 6. Драматическое произведе-

ние. 7. Вырез в платье. 8. Водолазный костюм. 9. Судно с
ядерной силовой установкой. 10 Кавалер высшего советского

военного ордена «Победа». 11. Хорошо оплачиваемая долж-

ность, не требующая особого труда. 12. Коммутационное
устройство для соединения абонентских линий в автоматичекнх
телефонных станциях. 13. Одногорбый верблюд. 14. Собира-
тель или знаток монет и медалей. 15. Обезьяна рода павиа-

нов. 16. Рулонный кровельный материал. 17. Советская кино-

актриса, народная артистка СССР, снимавшаяся в фильме
«Учитель». 18. Французский композитор, автор музыки «Ин-
тернационала». 19. Пресмыкающееся. 20. Гениальный сказоч-

ник. 21. Народный писатель Киргизии, Герой Социалистиче-
ского Труда. 22. Нагревательный прибор центрального отоп-

ления. 23. Повесть А. И. Куприна. 24. Переходящий от поколения

к поколению рассказ о былом. 25. Длинный шест, при помощи ко-

торого акробат, танцуя на канате, сохраняет равновесие. 26.
Обычай, установившийся порядок в поведении, в быту. 27.
Разновидность магнитофона. 28. Коллекционер, собиратель
граммофонных пластинок. 29. Философское учение об искусст-
ве. 30. Индивидуальное стрелковое оружие. 31. Научное пред-

положение. 32. Аксиома. 33. Вьющееся южное кустарниковое
растение со сладкими крупными ягодами. 34. Холодное ку-

шанье. 35. Спортивное сооружение. 36. Мелкозернистый строи-

тельный гипс. 37. Глубокий ум, опирающийся на жизненный
опыт. 38. Русский советский писатель, автор романа «Дон-
басс». 39. Нарком боеприпасов в годы Великой Отечественной
войны, трижды . Герой Социалистического Труда. 40. День тор-
жества.

Составил Н. ОСТРОВ.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, опубликованный в № 24 «Зна-

мени труда» 3 февраля 1989 года:

По горизонтали: 5. Экзамен. 7. Санкция. 8. Прейскурант.
10. «Пролог». 11. Анализ. 12. Труба. 14. Вилайет. 15. Архи-
пов. 18. Такса. 20. Марина. 22. Рутина. 23. Амортизатор.

24. «Генерал». 25. «Фаворит».

По вертикали: 1. Экспорт. 2. Пеленг. 3. Панама. 4. Мили-

ция. 6. Саксаул. 8. Поликлиника. 9. Транспортир. 12. Трест.
13. Аорта. 16. Окулист. 17. Раритет. 19. «Энергия». 21.
Аромат. 22. Ритуал.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

15 февраля состоится тираж
по Государственному внутрен-
нему займу 1982 года, по кото-

рому можно выиграть от 100
до 10000 рублей и получить
право на внеочередную покупку
автомашины.

Облигации свободно продают-
ся и покупаются всеми отделе-
ниями Сбербанка СССР.

Сбербанк.

Срочно меняю 2-комнатную
квартиру в г. Кривой Рог на

равноценную в г. Сланцы. Обра-
щаться по адресу: г. Сланцы,
ул. Жуковского, д. 10, кв. 35
после 17 часов.

КОМБИНАТ i
«СТРОИДЕТАЛЬ»

приглашает на работу

ОПЕРАТОРОВ по тепловой
обработке бетона,

ДОЗИРОВЩИЦ,
СТРОПАЛЬЩИКОВ,
РАБОЧИХ в лесоцех.

3—2

СЛАНЦЕВСКОМУ
ПРЕДПРИЯТИЮ

ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ

требуются

ОПЕРАТОРЫ тепловых сетей.
Справки по телефону 2-27-84

3 — 1

Сланцыремтехагропромснаб
сообщает об изменении номеров

телефонов автобазы. Звонить
по телефону: начальнику —

64-475, диспетчеру — 64-448.

2 - 1

СЛАНЦЕВСКОМУ
УЧАСТКУ ЛОРМК

П о з д равления

Вере Сергеевне
САДОХИНОИ,

Василию Николаевичу

АЛИФИРУ
Сердечно поздравляем вас

юбилеем и правом ухода на за-
служенный отдых. Желаем вам,
дорогие товарищи, крепкого

здоровья, благополучия, успехов
в труде. Благодарим за долго-
летии, дооросовестный труд.

Коллектив Сланцевского про-
изводственного объединения
грузового автотранспорта.

I елевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

О БЫЛ А, 11 ФЕВРАЛЯ

U. 30 — «120 минут». 8.30
— «Наш сад». 9.ои -«Иоганн-
Себастьян ьах». а. ф. i -н се-
рия. 10.30 — Институт чело-
века 11.00 — . Б странах соци-
ализма. 12.00 — Биатлон.
Чемпионат мира. 14.10 —

Мультфильм. 14.30 - Ново-
сти. 1ч. 40 — «Б мире живот-
ных». 15.40 — «По Советско-
му Союзу». Киножурнал. 10.00
— «Я вам спою». 17.00 —

Жилье-20и0. 17.30 — Мульт-
фильмы. 18.00 — «15 минут
из жизни женщины». 18.15 —

Международная программа.
19.15 — «пешеходы: взрослые

и дети». Д. ф. 19.20 —- «Брил-
лиантовая рука». X. ф. 31. иО
— «Время». 21.40 — «спут-
ник телезрителя». 21.55 — «Б
субботу вечером». 23.10 —
новости. 25.ни — теждуна

ио прямой». X. ф. 17.50 —

1’. Свиридов. Музыка к повести
А. с,. Пушкина «метель».

18. 2о .- ненортаж из... 1877

года. 19. ио — «Ленинград».
19.15 — «Большой фестиваль».

19.25 — Выоорг. 21.00 —

«ьрьмя». 21.4U — «ьио

кунд». 21.59 — «Бармен из

«полотого якоря». А. ф. 23.00
Реклама. Ооъявления. 23.15

— «Челекурьер».

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СУББОТА, 11 ФЕВРАЛЯ
-Д— —    ,    rmf-)

900 Программа передач.
9.05 — Телешкола. Как ска-

зать? 9.25 — Телешкола. 9.50
—/ Гимнастика для всех! 10.00
— Детский экран. 10.10 —

К родному порогу. 10.40 —

«Берег ветров». А. ф. 12.00 —

Биатлон. Чемпионат мира. 14.10
Запечатленный звук. 14.45

— Давайте познакомимся! 15.05
— Спектр. 15.50 — Диалог.
16.50 — Это родина моя. 17.50
— Вечерняя программа. Рекла-
ма. 18.00 — , пятидесятые.

19.00 — Тропой «Берега
бурь». 20.00 — Детский экран.
20.30 —- Актуальная камера.

21.40 — В парке Роосна -Ал-
лику. 22.40 — Молодежная
студия. 23.20 — 00.55 —

М|еждународный конкурс кра-

соты «Очарование-89».

ИНСТИТУТУ

«ЛЕНГИПРОВОДХОЗ»

требуется

Решением горисполкома от
29. 12. 88 г. № 588 утверждена

|цлата за медицинский осмотр

требуются

на постоянную работу
, - ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ по об-

j, шоферов, мотоциклистов и трак- служнванию холодильного и

тофистов в размере 2 рубля 40
копеек.

Р АБОЧИИ на тоногеодезщ осмотр увеличилась в связи с

се - ческне работы по Сланцевскому удорожанием стоимости меди-

району. каментов, перевязочных средств,

С предложениями обращать- рентгеновской и флюорографи.
ся в отдел_ кадров I1MK-15, ческой пленки

телефон 2-15-72. оборудования.

3—1

„ _ Г торгово -    

Платами медицинскии Р уд 0 вания или ученик электро-

" слесаря.
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технического обо-

медицинского
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ЦЕНТР НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОГО
ТВОРЧЕСТВА МОЛОДЕЖИ «АСТРОН»

ПРЕДЛАГАЕТ
заинтересованным организациям и предприятиям научно-

технические услуги:

разработка и изготовление наукоемкой аппаратуры.

НИР в любой области,
конструкторские работы,
программные работы, АСУ,
проектирование и реконструкция жилых и общественных

зданий, инженерных сетей,
дизайн и архитектура малых форм в гражданском и

промышленном строительстве,
социологические исследования.
Заключать договор с «АСТРОНом» выгодно! Работы,

выполненные «АСТРОНом», обойдутся заказчику дешевле и
будут выполнены быстрее, чем в других аналогичных ситуа-

циях.
Ждем ваших предложений о сотрудничестве. Обращай-

тесь к нам по адресу: г. Сланцы, ул. Партизанская, дом 6а.
Телефон 2-23-89, 2-15-30.

Фнднал центра «АСТРОН».
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УПРАВЛЕНИЕ
МЕХАНИЗАЦИИ № 332

ТРЕСТА № 70 «СТРОЙМЕХА-
НИ.ЗАЦИЯ» ГЛАВЗАПСТРОЯ

приглашает

на курсы по подготовке:
МАШИНИСТОВ автокранов.

МАШИНИСТОВ компрессорных

станций,
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЕИ по рйО

монту грузоподъемных кранов.
За справками обращаться:

г. Сланцы, Комсомольское шос-
се, 13, телефоны 2-34-78 или

2-10-65.
2 — 1

КОНСЕРВНЫЙ ЗАВОД

приглашает на работу

УБОРЩИЦУ,
СЛЕСАРЯ,
БОНДАРЯ.

2—2

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. ю
февраля — «Ночные воришки».

Начало в 17, 19, 21 час.
КИНОТЕАТР «ТРУД». 10

родный конкурс красоты «Оча- февраля — «Легенда о Нарай-
яме». (Две серии). Начало в

18.20, 21 час. .

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
10 февраля — «Не может

рование-89».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, И ФЕВРАЛЯ

9.20 — Химия. I курс. 10.20
— Теоретическая механика.

II курс. 11.55 — Теоретиче-
ские основы электротехники.

III курс. 13.30 — Высшая ма-
тематика. II курс._ 14.30
«Родное слово». 15.00 — Из
истории советской оптики.
15.45 — Немецкий язык для
детей. 16.15 — «Наследница

Газета издается по
вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам

быть». Начало в 18, 20 часов.
«Боль». Начало в 22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 10 февраля — «Сон
актрисы». Начало в 17, 19. 21
час. Для детей. Сборник мульт-
фильмов. Начало в 15 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 10 фев-
раля — «Первая встреча, по-

следняя встреча». Начало в

17, 19, 21 час.

Любителям острых ощущений, стремительного спуска по
лыжным трассам

НАРВСКОЕ БЮРО ПУТЕШЕСТВИИ И ЭКСКУРСИИ
ПРЕДЛАГАЕТ

Новый горно-лыжный маршрут ТЕБЕРДА — ДОМБАИ
с 15 февраля по 1 марта. Только горы Швейцарии могут
сравниться своей красотой с этим уголком природы. К ус-
лугам отдыхающих комфортабельный пансионат «Зори Кав-
каза», канатно-кресельная дорога, пункты проката. Даже
кратковременное пребывание в горах дает заряд бодрости на
годы. Стоимость путевки 351 рубль.

Только в СОЧИ в марте вы можете искупаться в мор-
ской воде, принять солнечные ванны. Приглашаем вас со 2
по 12 марта в Сочи, проживание в комфортабельной гости-
нице интуриста «Дагомыс» или «Жемчужина». Вас ждут
интересная экскурсионная программа, морской воздух, лас-
ковое солнце, бассейн, солярий, бары, игровые залы. Стои-
мость путевки 385 рублей. Желающим приобрести путевки
обращаться по адресу: г. Нарва, ул. Ныукогуде, 8, телефон
3-35-16.

ИНСПЕКЦИИ
ГОССТРАХА

требу ются

на постоянную работу
СТРАХОВЫЕ АГЕНТЫ.
Справки по телефонам

4-14-03, 4-14-44.
3—3

Жильцы дома № 9 по
улице Жуковского и дома
№ 32 по' улице Свердлова
глубоко скорбят по поводу

безвременной смерти ШЕН.
КЕР Ольги Альфредовны.

Коллектив карьера извест-
няка цементного завода вы-
ражает соболезнование Се-
мену Ильичу Шенкеру по
Поводу безвременной кончи-
ны жены.

культуры, быта, писем и массовой работы
Объявления принимаются с 14 до 18 часов.
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